

(二)

時事新報

を始め各府縣に通信

東京府下を始め各府縣に通信社あるものありて是より
各新聞社に報道を發送し各新聞社は之を受けて紙面を
壠塞するより各社同一の記事を掲ぐるふと寡からず獨
り時事新報社は社員並に通信員の多さを以て斯類の社
に通信を依頼せすと雖も世間往々此事を知らずして通
信社には報道すれば本社には其報道は達する事と信
せらるゝ方多きが如し爲めに今日まで行違ひを生した
る場合も寡からざれば本社に記事論説を寄稿せんとせ
らるゝ方は直接に本社に向け發送せられたり

時事新報

政治社會に長老先輩なし

對して惡感あきを得ず判決の當不當に非す人情の弱點として免れる所なり當局者の政略一時に内外の人情界に到底能くす可らざる所にして若しも之を企つるものもあらば愚の最も甚しきものと云はざるを得ず左れば今日の場合に於ては内の人望を博するが、外の政黨内閣の實を見るに至らざるも輿論の向背に由りて人望を得るかの二つに一つあれども我輩の所見を以てすれば今や我國の政治も立憲代議の風に一變し假令へ收むるふとを得ば甚だ妙なれども斯くの如きは今の政略の輕重を成すは實際に免れる所あるが故に若しも今日の局に當りて大に爲す所あらんとするには何は兎もあれ先づ多數の人望を博して其地位を固んするの工風專一ある可し而して多數の人望を博するに内外何れを先にす可きやは今更問を要せざる所にして陳腐である内の情實に拘泥して社會多數の人望を損するが如きは決して政略の得たるものと云ふ可らず然り而して我輩の所謂多數の人望とは世間の俗論に媚びて多數の鼻息を窺ふ可との意味に非す唯政府の當局者が從來の如く情實緣故の爲め先輩故老に遠慮して事に果斷ならざる内を憚らむ外を恐れず活潑に運動して以て國中多數の希望を満足せしむるに在るのみ我輩は今の當局者の爲めに謀り以上の所説を以て政略の得たるものと爲すものあれども政海事情の變化は豫め測る可らず時と併して國民の福利と信ずる所のものも他の容るゝ所と爲らざるとして意外の結果あるやも知る可らずと雖も進退出處困難を醸して遂には却て内外の反對を招き當局者か以て國情の變化に際しなば快よく其他位を退て之を後者に譲るの覺悟ある可きのみ我輩は今の當局者に此種の勇氣あるを信じて敢て此説を呈するものなり

全國に名を立てる大農場の構築を遂り出でることとの目的にて一昨年の末同郡の原野地一億四千六百八十九萬一千有餘坪の貸下を受け菊亭侯總代と爲りて専ら之を擔任し三條公の薨去後も尙ほ續きて右の計畫に從事し居る事あるが此大農場の計畫も今尙ほ其初步に在るは勿論の事あれども設計は随分廣大ある規模にて雨龍郡内の原野は既れも擧げて農場に關し資本は先づ五十萬圓との豫定にて年々五萬圓づゝを授する事とし農學士町村金彌氏が聘せられて主任と爲り夫々設計に基きて區劃を施したる上動植掛事務掛等の事務員をも設け農手九名定農夫十一名の外に人夫凡そ三十名程をも雇入れて次第に開墾に着手し北海道廳よりは特に柳本技師を以て之を監督せしめ居る趣にて現在の聖成地は百八十九町歩あり其他に牧場地とするもの百六十町歩ありて已に昨年より牧畜をも始め牛馬豚百五十五頭あるよし斯く次第に計畫を進め居る趣あれど最初より單に大農場の方法にのみ依らんとするよりは小作人にも貸渡して益々開墾の業を捲取らせる方策我雙方の爲めに便益あるべしとて本年よりは取敢えず試験の爲めに若干の小作人を置き來年を待ちて大に擴張せんと賴須賀、菊亭兩侯等は右の方法に就て目下種々計畫し居れりと云ふと現政府黨との戰争は既に數月の久しきに亘り未だ局を結ばざれ共近來革命黨の勢力は益々強盛にして本部をイクイーク港に構へ一の政府を組織したりしか客月二十四日米國紐育港へ着したる汽船シナーオヴバランクルズの兩氏あら同一行は上陸するや否や旅亭に赴きたれども夜に入るまで何人にも面會を許さず遂に夜の十時頃に至りモント氏は智利的事情に關する質問に答へて云へらく余は大切な使命を帶びて當國に來り單に我黨の利益を計らんが爲め盡力するのみ素より余は當國にて如何に待遇せらるゝやを知らざるが故に何事も委しく話す能はず我國會派はイクイークに本部を構へて充分に一政府を組織したり吾々は大統領を戴かざれども人民の望を得たりと又モント氏は智利駐在米國公使よりの信書を携帶し先づ國務省のフオオタ氏に面會する爲め一兩日の内華盛頓府へ赴く筈なりと

○日本に英語の行は
亦所在を告げざれば
日本の特許を得たるは確
旨五日秘密に結婚式
しが本日の電報欄内
ヤ夫人に婚したり
非難するものあれど
メツセンジャー新
するは判然として據
ては氏よりも尙ほ明
するに當りては學者
風俗習慣の一事に至
語言を信せざるべか
人所に據れば日本車
人所に據れば日本車
らざれども左ればど
奇と云ふべし斯る風
次第に盛あらんとす
海員への賣込みを專
譯文の中には奇異に
を掲ぐるもの少から
するが通常あり是れ
ト港の邊に於てさへ
らざれども左ればど
於ては畜に多しと云
海員への賣込みを專
を掲ぐるもの少から
ト港の邊に於てさへ
らざれども左ればど
於ては畜に多しと云
云ひ且つ些細の事あ
英兩國の文字を以て
實あるを以て考ふれ
勢は小兒等へ英語を
結果は可笑しきもの
に門司の住民は専ら
効能あるにあらず手
行久しく續けば教授
よ開通したれば同港
本社を茲に移し本日
一の良港とはあれ
月中の如きは都合十
○豊前門司港の現況
宏壯ある建築を有す
店飲食店等在來の民
ため入港する外國船
第一時に新港埠頭に
第一時に新港埠頭に

時事新報は毎号八面乃至十二面にして詳細の商況物
價報告あり其代價遞送料廣告料は左の如し
一枚二錢○一箇月前金五十錢○三箇月前金一圓五十錢○六箇月前金三
圓○一年前金六圓○一月贈日休刊
○時事新報社より直通ニ郵送スルモノハ右定價ノ外ニ一箇月十五錢ノ
遞送料ヲ申受け

と二様の別ありて内の人望とは政府部内の折合にして長老に對する遠慮の如きは即ち是れに外あらず外の人望とは一般の人民に對するものにして政府の最も務むべき所あり今當局者の身として二様の中何れを注意す可さやと云ふに内外雙方共に其歸する所を一にして人望圓滿あれば此上もあかる可しと雖も政治家の政策は猶ほ裁判官の判決の如し法律の神聖公明あるは萬人の信ずる所あれども今の社會の人情として訴訟に勝ちたる

カーナサンの通ふる所を見るに日本の最良策を中
せば尙ほ四五年間條約改正問題を論ずる事を止め其間
現今の仕組を廢せざるにあり之と同時に世人は新法典
并に日本法廷の作用に注目し若し満足ある結果を奏す
る時は都合よく改正の實を擧ぐるの機會あるべし然し
性急ある日本人が斯の如き延期を詰するや甚だ疑はし
と云へり

○雨龍大農場 石狩國兩龍郡の大農場は世人も已に知
れるが如く三條公が存命中條賀菊亭兩侯と共に歎美

るに忙はしく本日諸
事下院に赴きたれど
を隠し何所に赴きた
やオーレシャ夫人の仕
られずと推察して倫
にある通信者は同市
景は更に見えず遂に
ル氏の書記に電報に

元末

○軍艦の新造　海軍省にて已に内外の造船所をして製造せしめ追々竣工せんとする新軍艦は嚴島、松島、千鶴、大鷦、秋津洲の五艦と佛獨に注文せし水雷艇三艘并に小野濱造船所にて製造中の同艇十八艘あるが現在の軍艦にて此一兩年中には最早廢船となるべしもの二三艘もある事と云ひ旁々今より豫め新造の計畫無かるべからざして兼て數艘の軍艦を製圖し其設計も粗ほ定まり居る趣あれども何分経費の都合もある事ゆゑ名目下で製造中の軍艦次第に竣工するに隨ひ新船の製造を注文する見込の由にて來る二十五年度には先づ二艘の軍艦を製造するに至るべしと云へり

余は當國にて如何に待遇せらるゝやを知らざるが故に
何事も委^フしく話す能はず我國會派はイクイークに本部
を構へて充分に一政府を組織^{スル}たり吾々は大統領を戴
かざれども人民の望^ムを得たりと又モント氏は智利駐在
米國公使よりの信書^{レタ}を携帶^{シテ}し先づ國務省のフオオタ
氏に面會する爲め一兩日の内華盛頓府へ赴く筈^{スル}なりと
六月二十四日紐育發の報に見ゆ
○パー^クチ^ル氏いよ／＼情婦^ヲと結婚^ス。愛蘭自治黨の領
袖^ヲバーチ^ル氏と^ハ通^シしたる麻^ヲ以^て離縛^{された}るオーラ
シャ夫人は兼てよりバ氏と結婚するあらんとの噂^{アリ}
去る六月二十四日倫敦發の報にパー^クチ^ル氏とオーシャ
夫人とは既に結婚^セたりとか將に結婚^セんとすとか種

に漁業をあし内外船目する所と同年に其定工事も殆どは本社を茲に移し本日より開通したれば同港第一の良港とはあれど宏壯ある建築を有する店飲食店等在來の民ため入港する外國船月中の如きは都合第一時に新港埠頭に

卷

新編
卷之三

り單に我黨の利益を計らんが爲め盡力するのみ素より

豊前門司の理番に

希望を満足せしむるに在るのみ我輩は今の當局者の爲めに謀り以上の所説を以て政略の得たるものと爲すものあれども政海事情の變化は豫め測る可らず時にして隨分陰険あるものあれば或は之が爲めに圖らざる困難を醸して遂には却て内外の反対を招き當局者か以て國民の福利と信する所のものも他の容る所と爲らぬとして意外の結果あるやも知る可らずと雖も進退出出感の變化に際しなば快よく其他位を退て之を後者に譲るの覺悟ある可きのみ我輩は今の當局者に此種の勇氣あるを信じて敢て此説を呈するものなり

を結ばざれ共近來革命黨の勢力は益々強盛にして本部をイクイーク港に構へ一の政府を組織したりしが客月二十四日米國紐育港へ着したる汽船シナーオヴァラの乗客中に智利革命黨の名士三名を見受けたり是等の名士は自黨の利益を計る爲に特別の使命を帯びて來りしものにして其一人あるモント氏は革命黨の代表者として米國各務省と大切な事柄を商談するの重任を帯び他の二名は氏の秘書官ヴァラス氏と隨行員カアテンクルズの兩氏が同一行は上陸するや否や旅亭に赴きたれども夜に入るまで何人にも面會を許さず遂に夜の十時頃に至りモント氏は智利の事情に關する質問

を擧ぐるもの少からず、ト港の邊に於てはヘアへ於ては啻に多しと云ひ且つ些細の事あるべからず日本には英兩國の文字を以て考ふれ實あるを以て考ふれ効能あるにあらず口語は小兒等へ英語を教づる久しく續ければ教づる結果は可笑しきもの

とも今日の局に當りて大に爲す所あらんとするには何は
兎もあれ先づ多數の人望を博して其地位を固んするの
工風專一ある可し而して多數の人望を博するに内外何
れを先にす可きやは今更問を要せざる所にして陳腐な
る内の情實に拘泥して社會多數の人望を損するが如き
は決して政略の得たるものと云ふ可らず然り而して我
輩の所謂多數の人望とは世間の俗論に媚びて多處の鼻
息を窺ふ可しとの意味に非ず唯政府の當局者が從來の
如く情實緣故の爲め先輩故老に遠慮して事に果斷なら
ざるの弊を一掃し政略の方針は憲憲法々律の精神に尾
らぞして國民利福を保護増進するを無二の目的と爲し
内を憚ら老外を恐れず活潑に運動して以て國中多數の

○ 次第に開墾に着手し北海道廳よりは特に柳本技師を以て之を監督せしめ居る趣にて現在の聖成地は百八十九町歩あり其他に牧場地とせるもの百六十町歩ありて已に昨年より牧畜をも始り牛馬豚百五十五頭あるよし斯く次第に計畫を進め居る趣あれど最初より單に大農場の方法にのみ依らんとするよりは小作人にも貸渡して益々開墾の業を擄取らせる方彼我双方の爲めに便宜あるべしとて本年よりは取敢ず試験の爲めに若干の小作人を置き來年を待ちて大に擴張せんと蜂須賀、菊亭兩侯等は右の方法に就て目下種々計畫し居れりと云々

○ 南米智利革命黨の特派使節、米國に入る先般來屢々記載する如く南米智利國に於ける革命黨即ち國會派

ては氏よりも尙ほ明
するに當りては學者
風俗習慣の一事に至
るを信せざるべか
人所に據れば日本車
を掲げたるを見るに
するが通常あり是れ
奇と云ふべし斯る風
次第に盛んらんどす
譯文の中には奇異に
らざれども左ればど
海員への賣込みを專

るものゝ得意ある其代りに負けたるものは判官其人にして免れざる所なり當局者の政略一時に内外の人望を收むるふとを得ば甚だ妙なれども斯くの如きは今の人情界に到底能くす可らざる所にして若しも之を企つるものもあらば愚の最も甚しきものと云はざるを得ず左れば今日の場合に於ては内の人望を博するか、外の人望を得るかの二つに一つあれども我輩の所見を以てすれば今々我國の政治も立憲代議の風に一變し假令へ政黨内閣の實を見るに至らざるも輿論の向背に由りて政略の輕重を成すは實際に免れざる所あるが故に若し

各國に行はるゝ大農場の模範を造り出さんとの目的にて一昨年の末同郡の原野地一億四千六百八十九萬一千有餘坪の貸下を受け菊亭侯總代を爲りて専ら之を擔任し三條公の薨去後も尙ほ引續きて右の計畫に從事し居る事あるが此大農場の計畫も今尙ほ其初步に在るは勿論の事あれども設計は隨分廣大ある規模にて雨龍郡内の原野は駆れも擧げて農場に關し資本は先づ五十萬圓との豫定にて年々五萬圓づゝを授する事とし農學士町村金彌氏が聘せられて主任と爲り夫々設計に基きて區劃を施したる上勵植掛事務掛等の事務員をも設け農手九名定農夫十一名の外に人夫凡そ三十名程度をも雇入れ

は少しも知らずと返
亦所在を告げされ
の特許を得たるは確
廿五日秘密に結婚式
しが本日の電報欄内
ヤ夫人に婚したり
○日本に英語の行は
日本に來遊せし倫敦
イン・アーノルド氏
メツセンジャー新
非難するものあれど
はなんぞ
よ

時事新報

廣
志

閣正立
家章

右祭典幹事